

Donauesschingen geht neue Wege: Haushalt im Defizit und wichtige Projekte!



In Donauesschingen sorgt der neu verabschiedete Haushaltsplan für das Jahr 2025 für ernste Diskussionen. Trotz der Zustimmung des Stadtrates, unter Vorbehalten von Fraktionen wie FDP/FW und den Grünen, zeigt der Haushalt mit einem Defizit von 2,8 Millionen Euro alarmierende Zahlen. Oberbürgermeister Erik Pauly betont, dass die Stadt an einem Wendepunkt steht. "Die Zeiten, in denen wir uns auf dicke Rücklagen verlassen konnten, sind vorbei", erklärt er. Um notwendige Investitionen, darunter der Neubau der Realschule für 56 Millionen Euro, zu stemmen, ist Donauesschingen erstmals gezwungen, Kredite aufzunehmen, wie [Südkurier](<https://www.suedkurier.de/region/schwarzwald/donauesschingen/die-naechsten-jahre-werden-nicht-einfach-das-ist-der-donauesschinger-haushalt-fuer-2025;art372512,12259031>) berichtet.

Kritik und Herausforderungen

Die CDU äußert sich besorgt über die Aussichten, da im Ergebnishaushalt bis 2028 ein durchschnittliches Minus von 2,1 Millionen Euro prognostiziert wird. "Die Möglichkeiten, Einnahmen kurzfristig zu steigern, sind begrenzt", warnt CDU-Fraktionssprecher Marcus Greiner. Auch die FDP/FW-Fraktion zeigt sich kritisch und beschreibt die kommenden Jahre als "anstrengenden Kraftakt". Diese finanziellen Herausforderungen ziehen die Notwendigkeit nach sich, kreative Lösungen zur Wirtschaftsförderung und zur Schaffung neuer Arbeitsplätze zu finden, da die Stadt dringend Gewerbesteuererinnahmen benötigt. Die vorwiegende Abhängigkeit von Steuerzahlungen und hohe Ausgaben machen die Situation noch komplizierter, wie der [Südkurier](<https://www.suedkurier.de/region/schwarzwalddonaueschingen/die-naechsten-jahre-werden-nicht-einfach-da-s-ist-der-donaueschinger-haushalt-fuer-2025;art372512,12259031>) festhält.

Auch die Grünen mahnen, dass mutige Entscheidungen notwendig sind, um die Lebensqualität der Bürger zu sichern. Fraktionssprecher Michael Blaurock betont die Wichtigkeit eines klaren wirtschaftlichen Rahmenplans. Das deficitär geführte Budget könnte nicht nur notwendige Investitionen gefährden, sondern auch die zukünftige Entwicklung von Donaueschingen beeinträchtigen. Daher ist es unerlässlich, dass die Stadt Verantwortung übernimmt und kritisch über Einsparmöglichkeiten nachdenkt, um in einem stetig schwierigeren finanziellen Umfeld bestehen zu können, wie [german.stackexchange.com](<https://german.stackexchange.com/questions/11658/which-pronoun-to-use-to-refer-to-a-city>) anmerkt.

Statistische Auswertung

Ort: Wismar, Deutschland

Vorfall: Insolvenz

Ursache: Corona-Pandemie, Ukraine-Krieg

Schaden: 2800000000

Beste Referenz: [fvw.de](https://www.fvw.de)

Weitere Infos: [zeit.de](https://www.zeit.de)

[Zum Originalartikel auf News-ag.com](https://www.news-ag.com)